

Dialogue social et retraite : **FO** réclame à l'exécutif de briser le silence

Communiqué de FO
En marge du CT du 20 mars 2023

Madame la Présidente,

Concernant le dialogue social :

*Pour le mandat précédent, vous aviez à juste titre reçu les remerciements de **FO** pour votre pratique du dialogue social.*

*Pour ce début de mandat, **FO** est plus qu'étonné du revirement dans la pratique du dialogue social.*

Sans entrer dès à présent dans le détail de tous les dossiers du jour, vous allez probablement acter ce jour certaines atteintes à la liberté d'expression syndicale, comme également procéder à l'entérinement de mesures déjà annoncées aux agents, ... mais sans avoir été préalablement discutées avec les représentants du personnel.

***FO** regrette cette nouvelle tonalité de début de mandat du CST, qui ne fera qu'alimenter certaines critiques de déni de dialogue, ...et qui pour le coup s'avéreront bien fondées, si cette pratique perdure.*



2023 : Nouveau dialogue social HdF ?

Concernant le Comité Social Territorial de ce jour :

Nous aurions examiné de nombreux dossiers, avec un ordre du jour pléthorique.

Certains chiffres nous ont été communiqués sur l'Etat de la collectivité. Nous constatons que nos effectifs ne cessent de vieillir, et que les actions menées et la tendance observée, ne vont aucunement dans le sens d'un renouvellement ou rajeunissement des effectifs.

Dans ce cadre, FO défend également une retraite digne et juste pour toutes et tous les travailleurs publics et privés, et rappelle son opposition totale à

- ✓ l'augmentation de la durée de cotisation pour obtenir une retraite à taux plein, et***
- ✓ au recul de l'âge légal d'ouverture des droits à la retraite.***

FO reste déterminé sur ses positions : le recul de l'âge de la retraite aboutira inéluctablement à un allongement de la durée de travail pour la très grande majorité des agents régionaux.

Ce recul augmentera inéluctablement la pénibilité des collègues œuvrant au quotidien dans les lycées, et même ceux des services.

Dans ce contexte où aucune réforme n'est définitivement adoptée, et où la lutte continue, FO réclame de chacun un positionnement clair contre cette réforme injuste des retraites.

Parce qu'après les twitts rigolos à Madonna, (suivre ce lien : [La maire d'Amiens "prie" Madonna](#))

FO aimerait bien voir aussi les twitts à Macron sur les conséquences d'un départ en retraite retardé pour les agents du Conseil régional Hauts-de-France.

SYNDICAT FORCE OUVRIERE

DES AGENTS DU CONSEIL REGIONAL HAUTS-DE-FRANCE

151 avenue Président Hoover – 59555 Lille cedex / Tél. : 03.74.27.57.26 - fo@hautsdefrance.fr

Site internet : www.fohdf.fr

FO attend également toujours avec impatience le nouveau *PMA* ou *Plan de Mesures en faveur des Agents*, c'est-à-dire celui portant sur les mesures de pouvoir d'achat.

Stéphane WAVRANT
Secrétaire Général *FO*
Lionel BERAL,
Secrétaire Général Adjoint
Elus *FO*

